



Juin 2024

## Elections législatives 2024

Il n'est pas dans l'objet de l'ICA de donner des consignes de vote. Par contre, en rappelant les principes qu'elle travaille et qu'elle entend infuser dans la société alsacienne, elle propose des options à l'électeur.

Lors des élections à venir, il s'agira toujours et encore de choisir, s'agissant en particulier de la culture politique, entre :

- d'une part des candidats qui restent sur le statu quo jacobin, sur la concentration, la personnalisation et la verticalité du pouvoir, qui sont installés dans une approche « gagnant-perdant » et « l'esprit de camp », c'est-à-dire dans la confrontation et de la défiance, et qui sont alignés sur les consignes de partis ou qui privilégient leur carrière politique,
- et d'autre part des candidats qui sont pour une forte décentralisation et régionalisation girondine, pour la séparation verticale des pouvoirs et de vrais contrepouvoirs, qui s'inscrivent dans une rénovation démocratique au travers de laquelle vie de la collectivité et fonctionnement des institutions politiques sont indissociables de la culture du consensus, du compromis et de la coalition, et qui se déterminent par rapport à leur vision de l'intérêt général.

Il va sans dire que nous optons pour la seconde catégorie. La culture politique qui anime la première est grandement responsable de l'état dans lequel se trouve la société française, qu'il s'agisse de faits ou de ressentis, en particulier en raison de la mise à distance de la réalité. La France ne se résume pas à 50 hectares à Paris où vivent 50 personnalités du monde politique, économique et médiatique, autrement dit à la « Paristocratie ».

Si l'archipélisation de la classe politique, qui d'ailleurs a partie liée avec celle de la société civile, n'est pas un mal en soi, il convient néanmoins de travailler à sa structuration par le rassemblement des forces partageant une large vision des réalités politiques. L'éparpillement de l'une entraîne la déliquescence de l'autre. Structurer l'une, structurera l'autre. Il s'agit de construire des majorités seules à même de rendre le pays gouvernable. Mais l'option coalition n'est pas dans l'habitus français ! Si la politique, c'est la force des choses, on y arrivera. Persévérer dans l'erreur serait diabolique.

C'est donc à un véritable aggiornamento que l'ICA appelle, comme elle appelle les candidats à se situer par rapport à la problématique d'ensemble pour permettre un vrai choix à l'électeur.

Pierre Klein, président  
www.ica.alsace  
ica.2010@orange.fr

## Wahlen zur nationalen Versammlung 2024

Es ist nicht der Zweck der ICA, Wahlanweisungen zu geben. Indem sie jedoch auf die Grundsätze verweist, die sie bearbeitet und die sie in die elsässische Gesellschaft einfließen lassen will, bietet sie dem Wähler Optionen an.

Bei den kommenden Wahlen wird es immer und immer wieder darum gehen, insbesondere was die politische Kultur betrifft, zwischen:

- Einerseits Kandidaten, die am jakobinischen Status quo, an der Konzentration, Personalisierung und Vertikalität der Macht festhalten, die sich in einem „Gewinner-Verlierer“-Ansatz und dem „Lagergeist“ eingerichtet haben, d. h. in Konfrontation und Misstrauen, und die sich an den Vorgaben der Parteien orientieren oder ihre politische Karriere in den Vordergrund stellen,
- und andererseits Kandidaten, die für eine starke girondistische Dezentralisierung und Regionalisierung, für vertikale Gewaltenteilung und echte Gegengewalten stehen, die sich für eine demokratische Erneuerung einsetzen, durch die das Leben der Gemeinschaft und das Funktionieren der politischen Institutionen untrennbar mit der Kultur des Konsenses, des Kompromisses und der Koalition verbunden sind, und die sich in Bezug auf ihre Vision des Gemeinwohls entscheiden.

Es versteht sich von selbst, dass wir uns für die zweite Kategorie entscheiden. Die politische Kultur, die die erste antreibt, ist in hohem Maße für den Zustand verantwortlich, in dem sich die französische Gesellschaft befindet, ob es sich nun um Tatsachen oder Gefühle handelt, insbesondere aufgrund der Distanzierung von der Realität. Frankreich besteht nicht nur aus 50 Hektar in Paris, auf denen 50 Persönlichkeiten aus Politik, Wirtschaft und Medien leben, mit anderen Worten: aus der „Paristokratie“.

Die Archipelisierung (Atomisierung) der politischen Klasse, die im Übrigen mit der der Zivilgesellschaft verbunden ist, ist an sich kein Übel, doch sollte man dennoch an ihrer Strukturierung arbeiten, indem man Kräfte zusammenführt, die eine breite Sicht der politischen Realitäten teilen. Die Zersplitterung der einen Seite führt zum Zerfall der anderen. Die Strukturierung der einen wird auch die andere strukturieren. Es geht darum, Mehrheiten zu bilden, die allein in der Lage sind, das Land regierbar zu machen. Aber die Koalitionsoption gehört nicht zum französischen Habitus! Wenn es in der Politik um die Macht der Dinge geht, werden wir es schaffen. Im Irrtum zu verharren, wäre teuflisch.

Die ICA ruft daher zu einem echten Aggiornamento auf, ebenso wie sie die Kandidaten dazu auffordert, sich in Bezug auf die Gesamtproblematik zu positionieren, um dem Wähler eine echte Wahl zu ermöglichen.

Pierre Klein, Vorsitzender  
www.ica.alsace  
ica.2010@orange.fr